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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
COLUMNA LA PLUMA DE CONÍN 
LA BANQUETERA. Ya se conoce al sucesor de Cecilia Pérez, quien dejara la magistratura en el TEEQ, para 
incorporarse en el Superior de Justicia del Estado. Se trata del magistrado Sergio Arturo González, maestro en 
Derecho por la UAQ; es además especialista en Derecho Electoral por la UNAM. Cumplió 18 años de servicio en el 
Poder Judicial de la Federación. Fue Presidente de la Comisión Sustanciadora para resolver conflictos laborales de 
servidores del TEPJF, y Coordinador de Jurisprudencia del TEPJF de 2011 al 2014. A partir del 12 de enero, 
asumirá el cargo formal como magistrado del TEEQ. (CQ, 2) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
PRI DEFIENDE A CARLOS RENTERÍA, “ES INOCENTE” 
Por Patricia López 
El coordinador del grupo legislativo del PRI, diputado Mauricio Ortiz Proal, respaldó la inocencia y trayectoria del 
ex contralor capitalino Carlos Rentería, porque le ahorró 4 millones de pesos al municipio de Querétaro con una 
decisión que ahora causó su inhabilitación por diez años. El legislador dijo que la sentencia del TMRA es “de muy 
mala fe y de muy poca voluntad”, además de que es “atacable” legalmente. (DQ, 5) 
 
PRD 
 
CRITICA PRD DESCUENTO EN GASOLINA 
Por Miguel Balderas 
El Presidente estatal del PRD, Adolfo Camacho, criticó el descuento de $0.40 centavos que se hizo al precio de la 
gasolina, pues lo comparó con el 4.2% de aumento al salario mínimo, lo que demuestra un bajo impacto de la 
reforma energética con respecto a lo que se había señalado y las expectativas. (N, 6) 
 
PVEM 
 
URGE LEY ESTATAL DE AGUAS: R. ASTUDILLO 
 
Por Paulina Rico 
Urge construir la Ley Estatal de Aguas, aseveró el secretario general del Partido Verde en Querétaro, Ricardo 
Astudillo Suárez, luego de la posible retabulación al costo del agua anunciada por el Vocal Ejecutivo de la Comisión 
Estatal de Aguas (CEA), y tras mencionar que Querétaro es el único estado de la República que carece de esta.  Por 
lo anterior, propuso e hizo un llamado a que dicho marco normativo sea creado a través de una convocatoria 
abierta a mesas de trabajo con expertos y sociedad. (DQ, 2) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: NO SUBIRÁ EL AGUA: PANCHO 
Por Patricia López 
El gobernador Francisco Domínguez Servién aclaró que no habrá alza a las tarifas del agua potable porque la 
Comisión Estatal de Aguas (CEA) no aumentará las tarifas "en ninguna colonia, barrio o comunidad del estado". 
Acompañado de integrantes de su gabinete, subrayó que sólo se tomó la decisión de cobrar lo justo y con base en 
las tarifas actuales, ya que "las tarifas del agua no se suben, fue un compromiso mío de la Ley de ingresos". (DQ, 
principal) 
 
AM: LAS TARIFAS DE AGUA NO SUBIRÁN: ‘PANCHO’ 
Por Francisco Velázquez 
Las tarifas de agua no aumentarán en ninguna comunidad, colonia o municipio del estado, simplemente se va a 
cobrar “lo justo” como están las tarifas al día de hoy y sin un solo aumento, así lo dio a conocer el gobernador 
Francisco Domínguez Servién. (AM, principal) 
 
PA: SUBIRÁ 60 PESOS LA VERIFICACIÓN 
Por Jorge Vargas Sánchez 
Será semestral la verificación vehicular y significará un incremento real de 60 pesos en el año. Se pagaban 190  
pesos y ahora son 250 en total, según anunció Marco del Prete, Sedesu, (PA, principal) 
 
EUQ: ALZA DE DÓLAR PEGA A IP DE LA ENTIDAD 
Por Aurora Aguirre 
Después de que el dólar rebasara la barrera de los 18 pesos ayer, el presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera, 
comentó que su sector sí se ve afectado por esta situación. (EUQ, principal) 
 
N: SUPERA DÉFICIT 
Por Verónica Ruiz 
En sólo tres meses de administración se logró superar el déficit financiero con el que se recibió el gobierno estatal, 
convirtiéndolo en un superávit, aseveró el gobernador Francisco Domínguez Servién. (N, principal) 
 
CQ: EL FUTURO, HOY 
En la feria mundial de la tecnología, el Consumer Electronic Show, los desarrolladores y las grandes marcas 
vuelven a sorprender al mundo LG, Google, Netflix, General Motors entre a 2016. (CQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
NO HAY RECURSOS PARA PROYECTOS: DOMÍNGUEZ 
Por Lenin Robledo 
Los estudios de cine en el municipio Tequisquiapan, la Universidad Automotriz y Ciudad Salud, tres proyectos que 
se anunciaron en la pasada administración, no tendrán continuidad porque no se sustentaron de manera adecuada 
y porque no hay presupuesto etiquetado para ello, indicó el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, 
quien descartó que sea por razones políticas. “Desde el 1 de octubre yo gobierno sin distingo alguno, para el 100% 
de los queretanos y no estoy pensando en colores. Todo proyecto que beneficie a los queretanos habremos de 
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darle importancia, como lo habrán de ver y como lo estaremos anunciando a partir del próximo lunes y decir cómo 
vamos a ir trabajando con la infraestructura y con las necesidades que tiene nuestro estado (...) no hay recursos y 
que los ciudadanos me digan si quieren salas de cinematografía o hacemos infraestructura”. (EUQ, 1) 
 
SÍ HABRÁ HOSPITAL PARA LA UAQ, SEÑALA DOMÍNGUEZ 
Por Jorge Vargas Sánchez 
Precisó el gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, que sí se dotará a la Universidad 
Autónoma de Querétaro (UAQ) con un Hospital Universitario, mismo que, probablemente, se ubicaría en el predio 
donde está el actual Hospital General. (PA, 1) 
 
UNIDAD CÍVICA FELIPE CARRILLO PUERTO PIDE SUSPENSIÓN DE DECOMISOS 
Por Francisco Velázquez 
Cerca de 100 personas encabezadas por Pablo González Loyola, líder de la Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto, se 
manifestaron este jueves a medio día frente a Palacio de Gobierno, para exigir que detengan los decomisos al 
comercio popular y se abstengan de remover o modificar las condiciones del tianguis popular Alameda Hidalgo (…)  
González Loyola aclaró que en la administración municipal de Querétaro 2009-2012, encabezada en aquel 
entonces por el actual gobernador FDS, se comprometió a dignificar el corredor comercial de la Alameda Hidalgo, 
antes que perjudicarlos con acciones que van en contra de la economía local. (AM, 5) 
 
RECIBIRÍA $11 MILLONES LA SEJUVE ESTE 2016 
Por Francisco Velázquez 
La Sejuve dispondrá de una bolsa de recursos por aproximadamente 11 mdp, estimó la titular de la dependencia, 
Tania Palacios. Aseguró que aunque se solicitaron más recursos, conforme se presenten más proyectos, el 
gobernador Francisco Domínguez Servién podrá autorizarlos. (AM, 7) 
 
RECORTE DE PRESUPUESTO Y LA GESTIÓN PRO EMPLEO, DESTACA IP 
Por Tina Hernández 
A 100 días del cambio administración en el gobierno estatal, los 18 municipios y el Congreso local, la IP vislumbra 
acciones que impulsen y diversifiquen la economía queretana; sin embargo, los empresarios reconocieron retos 
que los nuevos funcionarios de gobierno deben cumplir en 2016. Entre las acciones que destacaron fue el recorte 
presupuestal que anunció el gobernador Francisco Domínguez Servién; el primero de octubre, el gobernador 
anunció un ajuste presupuestal de 712.7 mdp en gasto corriente. (Noticias, 2) 
 
SUPERA LA MEDIA NACIONAL INFLACIÓN EN EL ESTADO: INEGI 
Por Aurora Aguirre 
El estado cerró el año con una inflación acumulada de 3.10%, en tanto que a nivel nacional apenas se alcanzó el 
2.13%, informó el INEGI, al presentar el INPC de diciembre de 2015. (EUQ, 6) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
RENTERÍA FUERA DEL CONGRESO; YA BUSCAN A SU REEMPLAZO 
Por Patricia López 
La legislatura local acatará la sentencia de inhabilitación por diez años que dictó el Tribunal Municipal de 
Responsabilidades Administrativas de Querétaro en contra de Carlos Rentería, actual director de Servicios 
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Administrativos del poder Legislativo, anunció el presidente de la Mesa Directiva, diputado Roberto Cabrera 
Valencia. Al respecto, el presidente de la Junta de Concertación Política, Luis Antonio Rangel Méndez, señaló que la 
LVIII Legislatura tendrá que revisar el alcance legal de la resolución, pero ya que se les notificó la inhabilitación 
contra Rentería ahora deberán cumplirla. (DQ, 1) 
 
IMPOSIBLE, PLANTEAMIENTO DE ‘OMBUDSMAN’: SALAS 
Por Diego Rodríguez 
Otorgar todo el presupuesto asignado a la DDH en una sola entrega es una solicitud imposible, dadas las 
condiciones en las que el Poder Ejecutivo recibe las participaciones federales, dio a conocer el diputado Eric Salas. 
(…) “Son propuestas que para él son viables, pero yo lo veo inviable porque recordemos que hay gente que gana 
más que el gobernador, y eso nosotros lo tenemos que normar. (AM, 6) 
 
SE REÚNEN DIPUTADOS CON SECRETARIO DE FINANZAS 
Por Andrea Martínez 
En Palacio de Gobierno los diputados locales, Eric Salas y Antonio Rangel tuvieron una reunión con el Secretario de 
Finanzas, Manuel Alcocer Gamba, para hablar sobre el presupuesto 2016. (CQ, 3) 
 
MINIMIZA LÁZARO FOTOS EN EU, “SON DE HACE 20 KILOS” 
Por Patricia López 
El diputado local del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, negó que se ausentara del estado por varios días, ya que 
solo viajó a EU el 2 y 3 de enero, para acompañar a migrantes que regresaron de ese país. Dijo que aprovechó la 
caravana para pasear con unos familiares.  Dijo que no avisó a la legislatura ni al líder de su partido, porque sus 
actividades son muy diferentes y “el partido anda muy mal”. (DQ, 5) 
 
NIEGA TRICOLOR PARTICIPACIÓN EN DENUNCIAS DE COMERCIANTES 
Por Candhy Escalante 
Niega el Coordinador del grupo parlamentario del PRI en el Congreso local, Mauricio Ortiz Proal, que este 
organismo político esté detrás de las denuncias de ambulantes en contra de las autoridades municipales, al señalar 
que son declaraciones emitidas sin sustento alguno. (PA, 6) 
 

PODER JUDICIAL 
 
MENOR BUSCA NO CUMPLIR LA LEY, ACUSA FAMILIA MIER BARBOSA 
Por Andrea Martínez 
José Mier Barbosa, abogado y familiar de la fallecida Evangelina Mier, denunció que con la suspensión a prueba del 
procedimiento, que busca la defensa del entonces menor de edad que provocó la muerte de su hermana al manejar 
su auto en estado de ebriedad y en sentido contrario sobre Bernardo Quintana, pretende no hacerse responsable e 
incumplir la ley. (CQ, 6) 
 
ROSILLO OBLIGADA A RETRACTARSE 
Por Felipe Olguín 
Los reclamos de los deudos de Evangelina Mier Barbosa, quien perdió la vida a causa de un accidente que provocó 
un menor de edad en estado de ebriedad en julio del año pasado, obligaron a la presidenta del Tribunal Superior 
de Justicia, Consuelo Rosillo Garfias, retractarse sobre que ya se habría otorgado el perdón. "Se hicieron las 
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aclaraciones pertinentes en su momento, señalando que únicamente se encuentra garantizada la reparación del 
daño, esta garantía se dio mediante póliza y también explicamos que el sujeto que se encuentra a proceso está 
suspenso a dictarse la sentencia", expuso la magistrada presidenta. (DQ, 1) 
 
RECONOCE ROSILLO G. UNA “CONFUSIÓN DE MI PARTE” 
Por Verónica Ruiz 
La presidenta del TSJE, Consuelo Rosillo, reconoció que se equivocó cuando declaró ante los medios de 
comunicación, que la familia Mier Barbosa había otorgado el perdón al presunto responsable de la muerte de la 
señora Evangelina Mier Barbosa. (N, 4) 
 
TIENEN DERECHO A FILIACIÓN PARTIDISTA: HERRERA SOLORIO 
Por Guillermo Contreras 
Jorge Herrera Solorio, ex magistrado del TSJE, consideró que las designaciones de los nuevos magistrados no 
tienen tintes políticos, ello al tiempo de explicar que los impartidores de justicia, independiente de su trabajo 
judicial, también tienen derecho a tener alguna filiación partidista, sin que ello signifique un riesgo para la toma de 
decisiones. (AM, 8) 
 

MUNICIPIOS 
 
LE SUBEN EL PREDIAL AL 2 MIL % 
Por Fernando Venegas Ramírez 
María de Lourdes Cruz Gómez acudió por segunda vez al Centro Cívico en busca de una audiencia con el presidente 
municipal, Marcos Aguilar Vega, sin tener éxito. Está molesta porque asegura que, de pagar 300 pesos al año por 
concepto de Impuesto Predial, ahora deberá pagar 6 mil 813 pesos, un aumento del 2 mil por ciento. (PA, 1) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
EXIGEN DESTITUCIÓN DE MIGUEL NAVA  
Por Irán Hernández 
Rocío Candelaria Trejo, ex trabajadora de la DDHQ, pide la destitución del presidente del organismo, Miguel Nava, 
por despidos injustificados, daño psicológico y hostigamiento, por lo cual presentará una queja ante la CNDH. (CQ, 
5) 
 
INVESTIGA LA DDHQ PRESUNTOS ABUSOS 
La DDHQ tomó conocimiento y dio inicio a las investigaciones correspondientes por supuestos abusos cometidos 
por parte de servidores públicos en contra de un operador del transporte público y de la lideresa de la Fecopse, 
Rocío Alvarado, así lo dio a conocer el presidente del organismo, Miguel Nava. (AM, 2) 
 
SIGUE EN PIE LA HUELGA EN LA UAQ 
A pesar de las reuniones de trabajo que se han llevado a cabo entre la Junta de Conciliación y Arbitraje de la 
STEUAQ y las autoridades universitarias, sigue en pie la huelga en la Universidad para el próximo 13 de enero. 
(AM, 7) 
 
TITULAR DEL TRABAJO Y STEUAQ BUSCAN EVITAR HUELGA 
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Por Norma Ayala 
Es la Junta de Conciliación y Arbitraje la que debe determinar si hay estallamiento a huelga o no para el 13 de 
enero en la UAQ, así lo señaló el Secretario del Trabajo, José Luis Aguilera Rico, quien precisó que no había sido 
notificada la universidad, ya que es un proceso heredado desde la pasada administración y debe atenderse 
únicamente con quien emplaza. (EUQ, 7) 
 
CONTINÚAN DESPIDOS EN LA UAQ 
Por Norma Ayala  
Laura Leyva, Steuaq, informó que ha mantenido reuniones con el secretario de Trabajo estatal José Luís Aguilera 
para plantearle el despido presuntamente injustificado de trabajadores de base, situación que aseguró la lideresa 
ha generado mayor inconformidad entre los trabajadores administrativos. (EUQ, 7) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Réquiem por Ciudad Salud. Presentado con “bombo y platillo” en el pasado sexenio, donde se aseguró que iba a 
detonar el turismo médico a nivel nacional e internacional, hoy el proyecto de la Ciudad de la Salud, quedará sólo 
como una buena intención, nos comentan. Se dice que, lo que sí podría pasar, es que el gobierno estatal ocupe esos 
terrenos que fueron cedidos por el gobierno federal para otras intenciones. Cuestión de tiempo. Plan de 
modernización del transporte. Ya conocemos de buena fuente, que es sólo cuestión de darle los últimos toques 
desde la jefatura de la oficina de Palacio de Gobierno, para que, se comenta, sea a mediados de la próxima semana 
cuando el gobernador FDS, presente el tan solicitado plan de modernización al transporte público. Habrá que estar 
atentos en el tema de las voluntades por parte de los concesionarios. Con eso de que siguen las pugnas entre ellos, 
no vaya ser que a la mera hora se quieran bajar de las indicaciones. Finalmente, aseguran, los que más perderían 
son los empresarios del volante. Gallo enojado. Tal parece que los problemas viales ocasionados por los 
trabajadores del municipio de Querétaro al pintar los puentes de la capital, ha molestado a más de un ciudadano, el 
día de ayer en la red social Twitter el jugador de Gallos Blancos Yasser Corona envió un tuit donde expresaba lo 
siguiente: “Gran idea pintar un puente en una avenida y reducir los carriles, a las 8 am, el día de regreso a clases” 
La cuenta del municipio de Querétaro agradeció el interés y le informó, de paso, que sería canalizado el reporte al 
área para su consideración. Inauguran Terraza VIP. Para muchos es lo único que le faltaba al mundialista estadio 
Corregidora de Querétaro: un restaurante en su interior, que seguramente y conociendo al concesionario, como lo 
es el empresario Juan Arturo El Pollito Torres Landa, deslumbrará a muchos. Bautizado lo tiene por ahora como 
“La Terraza VIP” y será este día que en el marco del encuentro entre Gallos Blancos y Rojinegros del Atlas sea 
oficialmente inaugurado. Nos dicen, es un sello más que significará algo histórico para los queretanos. (EUQ, 2) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
IEDRA. Burrito hablando de orejas, a Javier Osornio Salinas de pronto le dieron ganas de opinar después de 3 años 
en que fue el más mudo y gris de los regidores de San Juan del Río. Alfil de Fabián Pineda, actualmente como 
dirigente del PRI sanjuanense ya olvidó (o de plano ni se enteró) de todos los desastres que dejaron en seguridad, 
finanzas, ambulantes, clandestinaje y un largo etcétera a la actual administración municipal. En 3 años como 
regidor Osornio fue de los peorcitos del PRI, sólo levantó la mano para aplaudir, nunca para opinar, y jamás pudo 
explicar ni en qué utilizó las prerrogativas del Ayuntamiento ni dónde dejó los recursos que le dieron para la 
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campaña que su partido perdió. Nadie sabe, nadie supo, pero eso sí: hoy sin credibilidad alguna este Joven Manos 
de Tijera se siente líder de opinión. Que alguien le explique. (DQ, 1) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por  Adán Olvera 
CONTRIBUCIÓN. Una nueva obligación para cuidar el medio ambiente y de paso para contribuir con las arcas 
estatales fue anunciada ayer, se trata de la verificación vehicular semestral y no anual como venía dándose en la 
entidad. Sedesu anunció este 7 de enero, que partir de este 2016 será necesario realizar una doble verificación 
vehicular, no pudieron hacer el anuncio en noviembre o diciembre, era mejor a siete días de iniciado el año para no 
opacar las celebraciones navideñas. Es también nuestro derecho de admisión a la Comisión Ambiental de la 
Megalópolis, nos dicen que es una medida preventiva par a ayudar a que la contaminación no afecte más a la zona 
metropolitana de la ciudad. Una de las justificaciones de la doble verificación es también que la mayoría de autos 
que circular todos los días en Querétaro son de uso privado y solamente verificaban una vez, lanzando la mayor 
parte del tiempo emisiones contaminantes al medio ambiente; la medida busca según las autoridades cuidar la 
calidad del aire en Querétaro y no ser solamente una cuestión recaudatoria. Los estados que están incluidos en la 
Megalópolis son: Tlaxcala, Hidalgo, Puebla, Morelos, Estado de México y el DF, donde los autos verifican cada 6 
meses y podrán circular sin contratiempos. El costo de la verificación será de 125 pesos, que ahora se efectuará 
dos veces al año y con medidas más estrictas en los verificentros. Esperamos que los recursos que se obtengan por 
verificación se destinen al mejoramiento del ecosistema. DE REBOTE. Carlos Rentería, inhabilitado por excederse 
en sus funciones en el municipio de Querétaro, asegura que es muy grave que dieran a conocer los detalles de su 
asunto, que les ganará en tribunales y que probará su inocencia. ¿Será? (DQ, 2) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
No pasará. Pareciera que, a mediados de año, iniciará en casi todo el estado de Querétaro la figura de Mando Único 
Policial. Digo que casi en todo, porque está visto que en la capital, el alcalde MAV no desea experimentar con esa 
figura, y preferiría mantener el control policiaco con todos los costos y beneficios que ello implica. Desde campaña 
y cuando ganó la presidencia municipal, el abogado Aguilar ha dicho que está contra el Mando Único porque viola 
la soberanía municipal. De hecho, en septiembre declaró que coincidía con el gobernador electo FDS, respecto a 
que este debe implementarse en 17 de los 18 Municipios a excepción de Querétaro; según MAV el Gobierno de la 
capital tiene capacidades superiores al resto de los Municipios del estado, al contar con infraestructura y recursos 
propios podría mantener los modelos que ha adoptado desde hace algunos años. Podrá tener razón Marcos en el 
sentido de que la medida viola la soberanía. De hecho, la entrada en vigor de este esquema implicaría quitar a los 
Municipios la Seguridad Pública, Policía Preventiva Municipal y Tránsito, establecida en el Artículo 115 Fracción III 
índice “h”. Y podría agregar este armero que la decisión de la Policía trastoca el sentido federalista y municipalista 
de nuestra Constitución. Sí, pero el tema aquí más que ideológico o soberanista, toca el económico y pasa por la 
desaparición de mil 800 corporaciones policiacas que operan a lo largo y ancho del país. Si observamos los 5 mil 
952 millones de pesos que tuvo el Subsemun y los 7 mil 653 millones del SPA, que perderían de golpe los alcaldes 
que implementen la Policía Única, además de que se quedarían sin su porcentaje del FASP, que supera los 7 mil 
millones, más el referente a la prevención de delitos que incluye otros 2 mil 600 millones de pesos, entenderemos 
la postura de Marcos. La idea de la Policía Única nació en 2010, cuando Felipe Calderón y Genaro García Luna 
perdieron la guerra contra el narco y decidieron modificar la Constitución, cosa que no sucedió. El panista 
planteaba que: “La Iniciativa de Mando Único Policial propone crear un mando único subsidiario a efecto de que 
todos los cuerpos policiales de las entidades federativas estén en manos del gobernador de cada entidad. La 
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propuesta adopta el principio de corresponsabilidad que establece el apoyo que deben brindarse las instituciones 
policiales entre sí y permite la existencia de policía municipal en la medida que cumpla con condiciones objetivas 
de desarrollo institucional”. Pero la propuesta calderonista no pasó. Luego vino el Presidente Enrique Peña, tras 
los hechos de Ayotzinapa, quien planteó, otra vez, su creación. Esta iniciativa, según extenso reportaje publicado 
por Excélsior, plantea modificar siete artículos de la Constitución federal -21, 73, 104, 105, 115, 116 y 123- y los 
objetivos son definir el esquema de Mando Único Policial en los estados, facultar al Congreso para expedir leyes 
generales en materia penal y establecer la posibilidad de que el Gobierno Federal asuma la dirección de un 
Municipio cuando haya indicios de que fue infiltrado por la delincuencia. Artículo 115. Los estados adoptarán, para 
su régimen interior, la forma de gobierno republicano, representativo, democrático, laico y popular, teniendo como 
base de su división territorial y de su organización política y administrativa, el municipio libre... III. Los municipios 
tendrán a su cargo las funciones y servicios públicos siguientes: h) Seguridad pública, en los términos del artículo 
21 de esta Constitución, policía preventiva municipal y tránsito. En la fracción IV, inciso a) párrafo segundo dice: 
Los municipios podrán celebrar convenios con el Estado para que éste se haga cargo de algunas de las funciones 
relacionadas con la administración de esas contribuciones. Así, de golpe, se acota el tema de la seguridad pública 
municipal, pero se deja la ventana de los convenios con el Estado. Desde mi particular punto de vista, reforma 
incluida, con el Mando Único aceptamos de facto la derrota en la lucha contra la delincuencia organizada y 
debilitamos la figura municipal. Así de claro. -CASA DE GOBIERNO- Clarito. El maestro Jorge Carrillo Olea planteó 
en La Jornada varias interrogantes sobre la operatividad del Mando Único, que valen la pena retomar. 1. Con qué 
metodología y recursos consecuentes se irían a valuar los recursos existentes de toda índole que son distintos en 
cada municipio. 2. Cuál sería el método y los recursos legales y financieros, así como el método para despedir a los 
policías no aceptables. 3. Qué equipo capacitado llevaría a cabo una auditoría administrativa para detectar 
anomalías presupuestales, de armamento, equipos cibernéticos y demás. 4. Inevitable una auditoría de recursos 
humanos para conocer tabuladores de salarios y prestaciones y su resultado comparativo en el total del estado. 5. 
El proceso de selección de los policías a mantener, que parece simple, debería basarse en un estudio de los 
recursos humanos y de todo orden que serían necesarios, incluidos profesiogramas para las diferentes tareas. 6. 
Para más complejidad, de nada serviría un buen reclutamiento si no hay una buena formación profesional. Sin una 
fábrica de policías como los deseados, todo será, una vez más, otra simulación, y nadie ha mencionado esa fábrica 
como un proyecto confiable. ¿Quién responde? -OÍDO EN EL 1810- En campaña. Recuerda que tres días antes de 
las elecciones del 7 de junio, fueron detenidos en San Juan del Río un grupo de panistas -liberados unas horas 
después por Fabián Pineda- por capacitar militantes. Entre ellos estaban algunos sonorenses como Francisco 
Bueno. Nunca se aclaró realmente su presencia y legalidad. El hecho es que este personaje protagonizó un nuevo 
escándalo, ahora en su tierra. Fue captado en video en estado de ebriedad peleando en un bar. Bueeeno. -
¡PREEEPAREN!- A cuchillo. Otra subida de impuesto, ahora por la verificación que de una, pasó a dos, y de 190 
llegará a 250 pesos anuales. “Querétaro está en nosotros”. -¡AAAAPUNTEN!- Duro. Mauricio Ortiz Proal, 
expresidente del PRI y coordinador de ese partido en el Congreso local, salió al quite contra la administración de 
MAV, al negar que sea el tricolor quien está azuzando a los comerciantes inconformes con los inspectores 
capitalinos. Doy fe. -¡FUEGO!- A gusto. Mary García, diputada federal y exalcaldesa en Huimilpan, y Juan Pablo 
Heinze, regidor por ese municipio, dialogaron largo y tendido la tarde-noche del miércoles en La República. En Día 
de Reyes, comieron en el restaurante de Universidad y se retiraron pasadas las nueve de la noche. Que no hablaron 
de política. (PA, 2) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
DE PRIMER MUNDO. Otra forma de ver el futbol en Querétaro ofrecerá desde hoy un grupo de empresarios 
aficionados dirigidos por EL POLLITO TORRES LANDA, al abrir su restaurante “Terraza VIP” en la cabecera norte 
del Estadio Corregidora. Desde ahí podrán disfrutarse los juegos de los Gallos Blancos junto con la mejor cocina y 
bebidas, como en los mejores escenarios deportivos del planeta. Agua de enero para el granero. (PA, 1) 
 
ASTERISCOS 
AJUSTES. Desde hace al menos 6 años, es decir, desde el inicio del gobierno de JCR, las tarifas en el servicio de agua 
potable, que brinda la CEA, se han ‘ajustado’ anualmente. El costo paulatinamente se elevó. Esto no significa que tal 
acción esté correcta. Significa, como lo afirmó el dirigente estatal del PVEM, Ricardo Astudillo, que hace falta una 
ley que regule las tarifas, pero también el manejo integral del agua, y que diseñe políticas públicas. 
UNIVERSITARIOS. Han transcurrido 8 días de 2016 sin que se hayan concretado las soluciones a los conflictos o 
problemas que enfrenta la UAQ. En el caso del presupuesto, que el rector Gilberto Herrera arguye no fue lo 
prometido en la campaña electoral por FDS, pareciera ser que no tiene buenos augurios. Esta semana, el diputado 
Eric Salas aseguró que el presupuesto aprobado no se modificará. Es decir, no incrementará el de la institución. 
VERIFICACION. El irrefrenable crecimiento poblacional (vehicular) del estado lo acerca cada vez más a ser una 
gran metrópoli y se aleja de aquella ciudad poco habitada que fue su capital hasta la década de los años 80 del siglo 
pasado. Pero eso no es sorpresivo el anuncio realizado por Marco del Prete, Sedesu, de aplicar la verificación 
vehicular semestralmente. Y así, sin remedio, llegará el momento en que la solución será modificar el modelo de 
movilidad que tenemos. CONTRADICTORIO. Será por los conflictos que traen al interior del TSJ (no hay otra 
explicación) que su presenta, Consuelo Rosillo, protagonizó uno de los traspiés más graves que se hayan registrado 
en la historia del Poder Judicial de la entidad. Aseguró que el adolescente responsable del percance vial en el que 
perdió la vida una persona, había recibido el perdón de los familiares de ésta, lo que en realidad no es verdad. La 
magistrado tuvo que retractarse públicamente.  (AM, 1) 
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